



Actividad



Año II-Núm. 19 — Palma de Mallorca, 1 de Mayo de 1937 (Año I Era Azul) — Redacción y Administración: S. Sebastián, 4-ent.º — 15 Cts.

“Saludo a Franco: ¡Arriba España!”

Una Patria: España - Un Estado: Nacional-Sindicalista - Un Caudillo: Franco

Hombres de la nueva España

O.N.S. simples letras de nuestro abecedario, que aparecisteis ordenadas en un haz como traducción del amplio programa de nuestro «PRIMER HOMBRE», José Antonio. Iniciales queridas, que a la luz de vuestro destello de justicia y de paz, borraisteis para siempre los FUNESTOS TRÍPTICOS del odio y la anarquía. Sencilla expresión gramatical, pero magno conjunto de estructuración social, en el que se encierra la voz recia del orden que distribuye y rige, la dulce y querida idea de la Nación concreción de la Patria y el vocablo cohesivo, de raigambre íntima en nuestra masa obrera, que tan escarnecido y mixtificado ha sido, en boca de quienes no supieron gustar la verdad de sus puras esencias.

O.N.S. Ante vuestro clarear de aurora boreal, con mi brazo en alto buscando lo infinito, abierta mi mano en ademán de fe, yo os saludo; pero tras vuestras letras y entre sus destellos, sobre esta isla privilegiada de Dios y de la tierra, recuerdo a NUESTRO HOMBRE, traduzco a nuestro Jefe que tanto os ama y que os vio nacer vigorosas, hercúleas casi, al conjuro tan sólo de su voluntad.

¡Dejad que recuerde!... Un teniente compañero mío, soñaba sin cesar en la Justicia social, cuando en manos de los que se decían defenderla, se procedía a su negación rotunda; y no por soñar descansaba en su sueño, sino que se debatía constantemente, exponiendo su vida, buscando adeptos, trenzando elementos y abriendo caminos para la marcha pronta y triunfal de la Revolución Nacional Salvadora de España.

Más tarde, en el centro de la carie roja que pretendió manchar la lozanía de la isla, dirigía en Sa Coma y en Son Corp fortificaciones como el mejor soldado de su arma, y en la costa después, le vi una mañana uncido a sus deberes militares ordenando piedras, hormigones y tierras, con su sonrisa amable y gesto cariñoso, para aquellos que quería quizá tanto más como trabajadores que como soldados...

Hasta que un día entró en el verdadero camino de su vocación... Desde una mesa inundada de papeles, fichas y estadísticas, iba trazando el esquema preciso de esta maravillosa organización, que antes soñara entre dudas y dolores; en su despacho, en el campo, en la tribuna, en la calle, con su pluma rauda y su palabra vibrante que del corazón tan sólo se alentaba, iba levantando esta recia estructura bajo la que se cobijan miles de hombres sedientos de paz social y verdad diáfana; mientras aparecían circulares, reglamentos, proyectos y nacían sindicatos, bolsas de trabajo, cajas compensadoras, Juntas de obras, nuestro Semanario, en caudaloso río de desbordado cauce y de sanas aguas.

Y así admirábamos al poco tiempo a uno de los hombres de «NUESTRA ESPAÑA» que continuaba con su rostro risueño y su ademán amable, como el más humilde de los camaradas...

Y un día, salió de nuestro marco, que, aunque potente, era reducido para su figura; y hoy, el más justo de los españoles, EL GENERALÍSIMO, lo retiene a su lado, reservándole el puesto que merecía. Por eso, ¡López Bassa es ya del Secretariado de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.!

Antonio Villalonga a Salamanca

El pasado martes un radiograma del Secretariado Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. reclamaba la marcha de nuestro estimado camarada Antonio Villalonga, nuevo Jefe Provincial de la Organización Nacional Sindicalista, hacia Salamanca, con objeto de colaborar con su inteligencia clara y sup rodigiosa capacidad de trabajo en la estructuración sindical del Nuevo Estado Nacional-Sindicalista.

—Villalonga no se puede marchar —dijimos todos, altos y bajos, Jefes y subordinados—, y es que Villalonga, es una rueda directriz indispensable en la O.N.S. Él, con su trabajo y con su energía, ha ido enrolando y sincronizando a nuestro Movimiento Sindical la algarabía de dispares intereses y de opuestas tendencias que había entre los diferentes Sindicatos y entre los mismos Sindicatos.

Tan insustituible le creemos, que luego de comunicar a Salamanca las poderosas razones que había para que no se desplazara, creímos fundadamente que el Camarada Villalonga se quedaba con nosotros.

Pero no fué así; el jueves otro insistente radiograma, avalado por el eGneralísimo, ordenaba nuevamente que Villalonga emprendiera viaje hacia la antigua ciudad salmantina.

Y como las órdenes del Jefe Supremo de la nueva España no deben discutirse, Villalonga marcha a poner su inteligencia, su hombría de bien, su capacidad de trabajo en esa fragua de la nueva España que se llama Salamanca.

Nuestra felicitación, estimado Camarada.

Y nuestra felicitación a todos, que en el alborar de la nueva España, se vé claro ya que no es necesario nacer en cunas ilustres ni tener buenos padrinos, para llegar a los altos puestos, que se ganan sólo con clara inteligencia, con gran corazón, y con el amor sincero a la Religión y a la Patria.



«Cuando llegues a Dictador me avisas...» escribía burlescamente a López Bassa—en el álbum fotográfico de la promoción de Ingenieros de 1930—su compañero de carrera, José López de Roda, y en verdad, la amable burla se trocó en profecía, y al conjuro de su Dictadura, dinámica y certera, nació y se desarrolló la O. N. S. llevando la influencia de su actuación sindical hasta el más pequeño grupo de obreros y empresarios del más humilde poblado.

Más, ojeando en ese álbum—que el cariño de una madre confió a nuestras manos para entresacar la foto que encabezaba estas líneas—no sólo vimos las frases de López Roda, sino algunas otras que son algo así como la confirmación—¡en 1930!—de lo fascista que ya era entonces López Bassa. Al émulo de Mussolini, del Fascio, le dedicaba su fotografía, su conmitión Oruz de la Galsa, y otro compañero más guasón, Cayetano Ramírez, que debía verle estudiar la organización sindical de los estados totalitarios le escribía con alegre sorna: **Te deseo un cólico de tallarines-macarrones... para que dejes en paz a Mussolini.**

Otro compañero, cuyo afecto personal debía ser mayor que la compenetración idealista le decía: **Un consejo; no te mezcles más en política si no quieres tener disgustos.** Pero nuestro hombre que sólo ansiaba jugarse la vida para que en España se hiciera la necesaria Revolución Nacional que ahora se está operando, no podía escuchar aquellos tímidos consejos, y prueba de ello es que otro compañero, Alfredo de Llana, le dedicaba su fotografía con estas frases: **Al único fascista que hay en España.** Otro compañero, José Sánchez, que debía tener entonces opuestas opiniones le escribía: **Eres el más fascista del año; pero no obstante sabes se te aprecia en tu valía**, y es que la simpatía, el corazón y la inteligencia de López Bassa, no pueden encontrar enemigo irreductible, pues su rectitud, mezclada con su ágil e innata diplomacia, sabe vencer todos aquellos obstáculos que para muchos son inaccesibles obstáculos.

Más no hablemos ya más del **único fascista** o del **más fascista** que en 1930 conocían sus compañeros, sino del falangista auténtico que ha actuado entre nosotros.

Era... ya hace un año, poco más o menos, en que López



M. CASES

Palma, 28-4-37.

Queremos

- QUEREMOS un Estado fuerte que garantice la producción nacional en todas sus industrias y actividades.
- QUEREMOS un régimen de distribución que garantice el sustento a todos los españoles, mediante la puesta en práctica del para nosotros indiscutible derecho a un puesto de trabajo para cada uno.
- QUEREMOS que la existencia del obrero no esté a merced de burgueses codiciosos, ni de maniobras políticas desaprensivas.
- QUEREMOS que la riqueza nacional sirva, en su totalidad, los intereses nacionales, sometida a la disciplina del Estado
- QUEREMOS la inmediata elevación de las condiciones de vida, tanto económicas como morales, de las masas españolas desposeídas.
- QUEREMOS la inmediata desaparición del hambre en nuestro país, a costa de todo lo que representa dilapidación y escarnio a la miseria de los trabajadores.
- QUEREMOS que toda España reconozca la razón que asiste a las masas obreras en sus ansias de mejora.



Establecimientos y Vidrierías
LLOFRIU, S. A.
CASA FUNDADA EL AÑO 1860

VIDRIERÍAS
Palma de Mallorca-Industria, 90 Teléfono 1490

ESTABLECIMIENTOS
Madrid, P. Cortes, 3 - Barcelona Balmes, 21-23

Bassa, harto de leer los atropellos de toda clase, que en todos los pueblos y capitales de España iba cometiendo el Gobierno del Frente Popular, y después de haber comprobado que sus personales trabajos entre los obreros de la C.N.T. de Valencia—cómo iría disfrazado nuestro Teniente!—no conseguían atraer a los de la C. N. T. a las «Juntas Ofensivas Nacional Sindicalistas» un día, jugándose carrera, libertad y vida, se dirigió a la Comandancia Militar de Baleares para entrevistarse con el heroico y glorioso general Goded, que para él era en absoluto desconocido, y decirle las siguientes palabras:

—Mi General! Vengo a hablarle de un asunto que me está vedado en absoluto por la disciplina. Vengo a decirle que entiendo que ha llegado la hora de que libremos a España de los que la asesinan, y de que organicemos pronto la Revolución Nacional que ha de salvarla...

Goded, enamorado de España, general valiente y pundonoso, no podía desaprovechar aquella ayuda...

No tenemos por qué seguir narrando la labor que en la preparación del glorioso Movimiento Salvador tuvo López Bassa, ni su actuación de Jefe indiscutible al frente de la O.N.S.

Sólo nos resta alegrarnos porque en este fecundo amanecer de la Nueva España, sus más altos dirigentes han sabido descubrir el valor, la inteligencia y el desinterés de ese gran amor de España que es el Capitán Ladislao López Bassa.

Y ahora despedámonse con las patrióticas frases que él creara e impusiera:

«Por España y su Revolución Nacional»
«Saludo a Franco: ¡Arriba España!»
A. S.

*Mañana es la fiesta
de las Bodas Españolas
del 2 de Mayo*

«Que sepan todos que nosotros sentamos el principio de solidaridad entre todos los españoles.

Unidad entre las tierras, entre las clases, unidad en el hombre y entre los hombres de España».

J. Ruíz de Alda

Enemigos de retaguardia por categorías

- 1.º Los rojos (incluidos los separatistas.)
- 2.º Los que aún hacen de «neutrales».
- 3.º Los comerciantes desaprensivos y ladrones.
- 4.º Los emboscados detrás de un enchufe.
- 5.º Los que no se atreven a denunciar.
- 6.º Los testigos débiles y blandengues.
- 7.º Los que recomiendan.
- 8.º Los que murmuran.
- 9.º Los que no creen en la guerra.
- 10.º Los que se quejan de que el comercio no pueda satisfacerles sus caprichitos y vanidades.

¡¡ENTERREMOSLOS!!

Estudios Sociales

Desproletarización

Desproletarización

Lo acaba de decir nuestro ilustre Jefe, el generalísimo Franco: en la nueva España no habrá «proletarios». El pueblo español—ha dicho— será una gran familia y ésta y la fábrica serán la base de la nueva sociedad española; sin daños, sin envidias, sin proletarios; terminará el descender y empezará a imperar el orden y la justicia social.

Magnífico programa en sus dos partes, el del caudillo indiscutible de los españoles dignos: Hay que llevar a la realidad la justicia social.

Significado etimológico e histórico de la palabra

«Proletario» es palabra derivada de prole (hijos), y los romanos significaban con ella a las gentes pobres de Roma, que no contribuían a la república más que con sus hijos para la guerra (Gell.)

En la antigua Roma, los proletarios formaban una centuria juntamente, con los *capite censi*, entendiéndose por proletarios los que poseían una fortuna superior a 375 ases e inferior a 1.500, a causa de lo cual estaban exentos de los impuestos, por lo que sólo contribuían al Estado con su prole, diferenciándose de los *capite censi* en que éstos no poseían ni los 375 ases. En el grupo de proletarios no estaban incluidos los esclavos, que eran de categoría inferior, viniendo, por tanto, a ser aquéllos los pequeños propietarios que por la exigüedad de su fortuna no figuraban en las clases sociales.

Significado actual

Modernamente se designa con el nombre de proletarios a los obreros que carecen de toda propiedad y viven exclusivamente de su salario.

Podemos distinguir en el proletariado, tres caracteres principales:

Primero, el hecho de no poseer nada propio y no contar con otros medios de vida que el fruto de su trabajo. El proletariado trabaja con máquinas o herramientas que no son de su propiedad; no posee fincas que le produzcan renta alguna; su única fuente de ingresos es el jornal.

Segundo, el hecho de constituir una masa sometida a las mismas condiciones. Esa circunstancia agrava sobremanera la situación del proletariado. Carecería de importancia desde el punto de vista social, la existencia en una u otra localidad de un número reducido

de proletarios; sería un problema de fácil solución; mas el hecho de ser el proletariado una masa numerosísima, la más numerosa de la humanidad, constituye una circunstancia especialísima, que complica enormemente la tristísima situación del proletariado.

Tercera, la incertidumbre del vivir, o la inseguridad con relación a los numerosos riesgos de la vida. El trabajador que no cuenta con otro ingreso que su salario se halla expuesto a mil incidencias, que pueden privarle de su jornal, paralizando por tanto su existencia, si no acude la caridad en su ayuda. La perspectiva de un paro forzoso, de una enfermedad, de un accidente cualquiera, constituye para el proletariado una terrible pesadilla que amarga de tal modo su vida, que la hace insoportable.

Consecuencia de los caracteres expresados, es que el proletariado es un sér inferior, no sólo desde el punto de vista económico-social, sino incluso desde el punto de vista moral. La proletarización se caracteriza por una pérdida de la dignidad humana y por la incapacidad de realizar una vida espiritual. Faltando al proletario la base de la vida material, su única preocupación es la de atender a su subsistencia, la de comer, y nada más. La vida intelectual y espiritual, que es la específica del sér racional, es desconocida por el proletario. Diríase que éste es un hombre incompleto, que en su desarrollo se ha parado en el piso de la animalidad. Menos aún; ya que el bruto tiene asegurada por la Providencia la satisfacción de sus necesidades físicas, mientras que el proletariado, no.

Siendo esto así, como realmente lo es, no es de extrañar que el proletario, al reflexionar sobre su tristísima situación, al ver cuan reducido es el puesto que le es dado ocupar en la mesa de la vida, a diferencia de otros, que disponen de bienes en abundancia, no es de extrañar, digo, que conciba un odio intenso contra la misma sociedad humana; y que planes de subversión pululen por sus mentes.

La existencia del proletariado es una prueba inequívoca de cuán desordenada está la actual sociedad; y al mismo tiempo es un peligro gravísimo, que amenaza los mismos fundamentos del orden social.

Origen del proletariado

Pero, ¿no han existido siempre pobres en el mundo? ¿No ha habido en todas las edades y en todos los lugares personas miserables sumidas en la más negra miseria? ¿A qué viene señalar la existencia del proletariado como un peligro para la sociedad? Concedémosle que siempre y en

todo lugar, ha habido personas indigentes, privadas de los más elementales medios de vida. Nunca han faltado pobres en el mundo. Pero afirmamos que hasta finales del siglo XVIII no existía la masa proletaria. El proletariado es algo recientísimo. No cuenta más que un siglo largo de existencia.

Durante la época de los gremios el capital y el trabajo estaban en unas mismas manos (ya que los menestrales eran dueños de su obrador). No existían asalariados. El aprendiz, pasados los años de aprendizaje, ascendía a maestro, dejando de ser un subordinado. Estas condiciones del trabajador medioeval, unidas a la fuerte solidaridad que reinaba entre los miembros de un mismo oficio, impedía que se diese en la sociedad, el hecho de la existencia del proletariado.

Mas, a finales del siglo XVIII, junto con las doctrinas del liberalismo y de las prácticas liberales aparecieron las máquinas, que ocasionaron una honda revolución en el mundo industrial.

Desde los orígenes de la humanidad hasta mediados del siglo XVIII, la potencia de que disponía el hombre para el trabajo solamente se elevó de uno a dos. Desde la fecha indicada hasta nuestros días se ha elevado de dos a sesenta y cada vez a ritmo más acelerado. Ese aumento de potencia de que dispone el hombre es debida al empleo de las máquinas, las cuales sustituyen en gran parte el trabajo del hombre.

Por otra parte las máquinas costaban mucho dinero y requerían ingenio y destreza en sus directores.

El aumento de producción debido al uso de las máquinas y la dificultad por parte de los artesanos más modestos en adquirir los nuevos instrumentos, dividió a los menestrales en dos clases: una minoría que montó fábricas y las dirigió y administró como patronos; una mayoría vióse obligada a cerrar sus talleres para ir a trabajar como obreros en las fábricas y talleres de los patronos.

Pronto dichos obreros sin derecho a asociarse y sin defensa alguna por parte de las autoridades se hallaron entregados solos e indefensos por la condición de los tiempos, a la inhumanidad de los amos y a la desenfrenada codicia de sus competidores.

Esa masa de obreros creció más y más a medida de los progresos del industrialismo. Pronto la clase más numerosa de la humanidad la constituyeron los trabajadores que no poseían más bienes que su prole.

El proletariado es, desgraciadamente, una triste realidad, que por las razones apuntadas anteriormente constituye una continua amenaza contra los mismos fundamentos de la sociedad humana. La amenaza subsiste mientras subsista la masa proletaria.

Bartolomé QUETGLAS

ANIS D'OR

Galletas CETRE

Lo que los obreros pueden esperar

Dijo Arquímedes: "Dadme un punto de apoyo y moveré el mundo". Nosotros podemos decir: "Dadnos un punto de apoyo y levantaremos España. Levantaremos la moral perdida por todos aquellos que en el horizonte de la vida del trabajo no vislumbraron un rayo de esperanza".

Las fórmulas ensayadas para dar satisfacción al proletariado en sus ansias de reivindicación se estrellaban en el muro de la iniferencia. En vez de manifestarse contentos con las conquistas obtenidas, las huelgas, sabotajes, etcetera, agitaban intermitentemente los centros industriales. La consecuencia era la disminución del rendimiento como secuela de las predicaciones obreristas que formaban un estado de conciencia adverso al trabajo. Conviene señalar a propósito de esto que al poco tiempo de proclamarse la república en algunas industrias cuya población obrera predominaba los anarquistas el rendimiento llegó a disminuir a menos de la mitad.

Ni las fórmulas que brindaban los cultivadores de la ciencia social, ni los organismos oficiales encargados de ejercer funciones de conciliación y arbitraje podían solucionar la cuestión de la paz industrial, conduciendo el movimiento del proletariado por cauces legales. Los paliativos, las fórmulas de la farmacopea eran insuficientes y fué preciso recurrir a una operación quirúrgica que separase aqel pus que intoxicaba todos los miembros de España: El agitador revolucionario, el medrador de la política.

Pero surge el Caudillo que ofrece a los españoles de todas clases un punto de apoyo para levantar a España. Al obrero se le dará una formación profesional suficiente para que pueda luchar con ventaja en la vida del trabajo, hacerse rico y enriquecer las industrias para que se pongan a la altura de sus similares extranjeras. Al obrero calificado se le dará un título profesional que será objeto de distinción por todas partes, porque se sabe que los descalificados son una rémora para intentar una disciplina en el trabajo y pesan siempre en los movimientos colectivos de revuelta. El trabajador será inteligente porque recibirá una instrucción que le redimirá de una vez para siempre y en todas partes del mundo, de ser instrumento de los negociantes de la política, de los que tantos desengaños ha recogido. El obrero será instruido para que esté immune ante las concepciones políticas que falsean la verdad de las cosas.

Por el carácter de renovador que tiene el Movimiento Nacional Salvador de España, no hay más que esperar que todos los valores serán puestos en juego y en su día serán llamados para que se pongan a la obra.

Las cuestiones del trabajo habrán de discutirse principalmente

en el terreno de la ciencia y de la técnica. Hay que dar al trabajador medidas exactas para que pese lo que es suyo y lo que no lo es.

Llevamos demasiados años en que los propagandistas revolucionarios se han aprovechado de esta carencia de orientación científica en el campo económico para utilizar muchos tópicos a capricho de sus intereses. La ausencia de cariz científico hace posible exagerar las magnitudes y proporciones de las cosas, siendo siempre falso el resultado. La opinión, que se estira y se encoge a interés de cada uno, debe ser sustituida por principios probados.

La nueva España no quiere al obrero ignorante que siempre anda o cree que se le engaña. España, al tener voluntad de Imperio, al tener voluntad de Imperio seguirá la ruta de aquellas naciones, como Alemania cuyo Imperio de entonces, en la anteguerra, cubrió su territorio de institutos y de escuelas profesionales que dieron un contingente de ingenieros, químicos y obreros instruidos en una especialidad, que fueron la base del trínfo de su industria.

El progreso material, la creación de riquezas y de bienestar son inherentes a todo Imperio porque en éste el Estado económico desplaza al Estado político de los gobiernos democráticos y desaparecen

Nuevo Jefe Provincial de la O.N.S.

Por el Jefe Territorial, Camarada Zayas, ha sido designado Jefe Provincial de la O.N.S., el que hasta ahora ha sido Secretario General de la misma, Camarada Antonio Villalonga.

Al felicitarle por su nombramiento, felicitamos también a todos los componentes de nuestros Sindicatos, pues sin duda alguna, el Camarada Villalonga es el más apto de todos nosotros para ocupar la vacante que dejara López Bassa, al ser elevado al Secretariado Nacional de la F. E. T.

Las discusiones por cuestiones absurdas cuando cada uno tiene la seguridad que puede mejorar su situación trabajando; ya que la unidad de dirección, la jerarquía, prevalecen sobre la anarquía, el espíritu de iniciativa prevalece porque se dificultan las luchas intestinas, atizadas muchas veces por influencias "internacionales". Los gobiernos estables sustituyen a los inestables. La continuidad sustituye a la paralización de obras emprendidas evitando que se malogren esfuerzos y dinero.

El Estado económico ayuda a los productores, y por consiguiente, al ser el obrero un elemento necesario para la producción se le pondrá en condiciones favorables para el desarrollo de la riqueza de la nación, que es la suya.

León MALLART CUTO
Inspector auxiliar de Trabajo

En el Círculo Mallorquín

I Exposición del Sindicato de Bellas Artes N. S.

A todos los amantes del Arte:

Francamente dábamos ya por descontado el resultado económico que nos daría, en estos momentos la exposición de pinturas que presenta el Sindicato de Bellas Artes; y no obstante, todos, absolutamente todos los artistas, hemos aportado, con fervor de asceta, a esa manifestación de vida del arte en Mallorca, nuestra más preciada labor, para hacer patente el entusiasmo por nuestra fiesta de Natividad de nuestro Sindicato, incluido dentro de la Organización Nacional Sindicalista, al amparo de su Decálogo salvador que viene del Alto Poder para la grandeza de España.

Natividad de nuestro Sindicato.... manifestación de alegría y de entusiasmo, enaltecidos con la presencia de todas nuestras dignísimas Autoridades y frecuentada cotidianamente por numerosísimo y distinguido público, ávido de contemplar tanísimas obras, recreándose en ellas.

Fiesta de alegría y de felicitaciones, donde no cabe otra crítica que la de aliento a todos los artistas y principalmente a esa juventud, cuyas obras revelan claramente las hermosas facultades de su auto-visión, visión subjetiva y una feliz esperanza del arte vivo y verdadero.

No es que temamos, los artistas, a la crítica por severa que sea cuando esta viene bien documentada y sin pa-

sión partidista y és fúlgida como Estrella Maga que ilumina y aclara todos los caminos, todas las tendencias de los que van de buena fé y aman la disciplina, sin olvidar su temperamento y miran a la Naturaleza con tal pasión y profundo respeto, que sea su interpretación como una ofrenda en la que vaya todo su corazón: Por consiguiente, a esa crítica, no la tememos sino al contrario, la deseamos para bien de todos en el progreso corporativo y armónico de una vida nueva en el Arte, encuadrada en nuestro hermoso Decálogo: Vida nueva a la que sonríe amorosamente nuestra madre España, que por la virtud militar suprema del victorioso Caudillo el Generalísimo Franco, que tan admirablemente sabe vencer en los campos de batalla, brilla vá en el horizonte de nuestra Patria, llena de honor y de gloria.

Artistas camaradas; somos los profesionales artístico-liberales; los que laboramos ejercitando la inteligencia, los soñadores con nuestras visiones; con nuestros ideales hechos verbo, hechos forma visible por medio de la materia, o en acuidad rítmica y sonora llena de emociones que cautivan el alma por su expresión que irradia en aureola divina, y es porque tenemos la facultad de comprender el Universo y pasan por nuestras almas los rayos de espiritual belleza...

Nosotros los románticos, los culti-

FRONTON BALEAR



DEPORTE CUMBRE

MARTES JUEVES SABADOS DOMINGOS y días Festivos. 4'30 tarde

El jueves Grandes Partidos y Quinielas

Gran Función a beneficio de IBIZA

Consultoría Obrero

J. R. CABANETA. — Habiéndose concedido permiso para faltar al trabajo, no se le puede hacer tal descuento.

Es un caso de los que debieran ser denunciados, para que se le impusiera al patrono la sanción reglamentaria. Así se evitaría la repetición.

PEDRO MAYOL, PALMA. — Tiene Vd. obligación de readmitirlo. La ley es clara en este caso porque explícitamente lo dice.

Y también autoriza para despedir el que hubiera Vd. contratado para sustituir al que se ausentó.

L. A. INCA. — Está muy bien el razonamiento que hace y creo que tiene Vd. toda la razón; pero tenga en cuenta que ante el juez tendrá que probar lo que dice y... ¿tiene Vd. pruebas? Si las tiene, pase el asunto adelante sin pérdida de un momento.

La Ley de Contrato de trabajo está íntegramente en vigor y es aplicada diariamente. Lo cual prueba que lo que le han dicho es una vil patraña. Puede Vd. hacer valer sus derechos reconocidos en dicha Ley.

Complacido el camarada.

UN FALANGISTA. — Su contrato es nulo. No puedes renunciar a ninguno de los derechos que las leyes te reconocen. Por lo tanto pedes acudir mediante demanda ante el señor Delegado de Trabajo con la seguridad de que el contrato de referencia no te estorbará para nada.

UN PARADO. — En la Bolsa de Trabajo de la O.N.S. te informarán debidamente. Puedes presentarte cualquier día laborable de 9 a 1 y de 4 a 8.

Las bases que nos pides no están en vigor por no estar aprobadas por el Ministerio de Trabajo. Por lo tanto no puedes acogerte a sus beneficios.

Puedes consultar cuanto quieras.

J. B. A. PALMA. — Si realmente es como Vd. dice, procure efectuar la correspondiente reclamación ante de los 90 días, porque después ya sería inútil. Si quiere, nuestro Departamento de Trabajo (San Sebastián, 4), puede tramitarle el asunto.

Teléfonos de la O.N.S.

- Secretariado Territorial 2079
- Sindicatos de Empresarios 2079
- Caja N. S. C. C. Familiares 2113
- Sindicatos Obreros 2481
- S. de P. Artístico-Liberales 1397
- Problemas y Bolsa Trabajo 1998
- R. Agraria y O. Públicas 1397
- Jefatura Territorial 2686
- Prensa y Propaganda 1397

Un film épico

Del gran problema humano!

Por un solo desliz

Filmada por iniciativa del Consejo de Higiene Social Inglés

No apta para menores de 18 años

Aprobada y recomendada por la Dirección de Sanidad Española

en

PROTECTORA

SALUDO A FRANCO.

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA EL SINDICATO

DE BELLAS ARTES N. S.!

El Presidente,

Pedro Cáfaro

ANIS D'OR



PASTAS PARA SOPA SON DE PURA SEMOLA

Miguel Negre

FABRICA: J. A. Clavé 14 Teléfono 1528
DESPACHO: Sindicato, 123 Teléfono 2520

PALMA DE MALLORCA

BODEGA DE VINOS ACEITES Y LICORES

ANIS GLORIA - PALO MECA

LICOR ALFONSO

ESPECIALIDAD DE LA CASA

C A ' N M E C A

SOCORRO, 101

ESQUINA BALLESTER

Los elementos de la C.N.T. y el Movimiento Nacional

Del frente de batalla acaba de llegar el amigo Gumbau, telegrafista de Sóller que fué destinado a las posiciones avanzadas de Porcuna, cerca de Ajén.

Después de haberse recreado y haberme entusiasmado contando las victorias y heroicidades de nuestros valerosos camaradas combatientes; después de haber hecho resaltar que en la avanzada había dos banderas de Falange que muy vibrante hacían sentir el nombre de España, hizo semarcar que muchos elementos que fueron de la C. N. T. se han destacado por su entusiasmo hacia la causa nacional-sindicalista.

Y es que la Confederación Nacional del Trabajo, con sus primitivos apostolados apolíticos y al margen de la infiltración anarquista y masonica que sufrió en su última etapa, quizá tuviera algo de común con nuestros Sindicatos Nacionales.

Ya sé que ellos admitían la lucha de clases y usaban como armas legales de combate la huelga, el sabotaje y el lebel, pero si se tiene en cuenta que los gobernantes españoles que desde larga fecha se han sucedido en las riendas del Estado, carecían de autoridad para imponer una Justicia Social, es comprensible, si no admisible, la absurda paradoja de llamarse Confederación Nacional y llevar la lucha hasta el extremo de destruir la riqueza nacional.

Un Estado Totalitario que encauce hacia un bienestar general el espíritu revolucionario que despertó en sus principios la C.N.T. puede ser el punto final de la descabellada lucha de clases que provocaron el analfabetismo de los trabajadores y el egoísmo patronal, el cual sólo supo adquirir fortuna sin preocuparse de las necesidades morales y materiales de sus obreros.

La primera preocupación de las autoridades al vencer el movimiento en Sevilla, Zaragoza, Valladolid, etc., etc., fué encauzar el revolucionarismo de los elementos de la C.N.T. dándoles a conocer los 27 puntos iniciales de nuestro ideario, y aquellos revolucionarios con hoy unos entusiasmas de la gesta histórica que acudieron a Franco.

Desgraciadamente en Barcelona ya no existía la C.N.T. el 19 de Julio, pues, a pesar de los cien mil y pico de afiliados que controlaba, eran cien mil y pico de inconscientes atados de pies y manos a la dictadura faista de Durruiti, Ascaso García Oliver, que, junto al egoísmo político de Pelró y Pestaña, destruían la parte sana, la conciencia moral y patriota de los trabajadores.

Antes del glorioso movimiento, en Barcelona, tuve ocasión de sostener muchas conversaciones con el actual Consejero de Economía de la Generalidad. Ese Andrés Capdevila, trabajador en la sección de cajas de la fábrica Fabra y Coats, de San Andrés, tuvo que oírse tildar infinidad de veces de fascista por sus mismos compañeros, porque antes de sufrir la influencia anárquica de Urales y de su hija Federica Montseny, editores de la Revista Blanca, sostenía que la Confederación Nacional del Trabajo no debía agregarse a la A.I.T. ni admitir la imposición de la F.A.I.

Hoy, al lado del abogadill de ladronzuelos del Barrio Chino, a las órdenes del fatidico Companys, quizás haga por olvidar su anti-separatismo que manifestó públicamente en el Cine Cataluña de Pueblo Nuevo; quizás también exalte las masas contra nuestro fascismo, pero estoy convencido que Andrés Capdevila, el neurasténico que no encontró mujer para casarse, si conociera nuestra organización, en lugar de huir al extranjero —como harán dentro de poco todos los dirigentes marxistas— invocaría sus principios puritanos de la C.N.T. y se descubriría ante nuestros himnos y se inclinaría ante nuestros sentimientos nacionales.

El había sido siempre un buen trabajador y los buenos trabajadores no pueden ser nuestros enemigos. El había sido siempre enemigo de los socialistas y comunistas y sólo su neurastenia o su debilidad puede haberle puesto al lado de los anarquistas.

Que Dios le perdone, ya que nosotros no podemos perdonarle su complicidad al malestar nacional.

Urbano ROSSELLO
Sóller, 21-4-37.

caso) para que rindan, y si no, se cerrarán.

Los obreros que durante el tránsito al nuevo estado social, actúen en empresas que no tengan buena marcha económica, justo sería que no se vieran privados de suplementos metálicos estimuladores y han de lograrse de parte de los que produzcan los buenos negocios ya fuera retirando un tanto por ciento de éstos para llegar a compensar los otros.

Esta fórmula de Justicia social-económica del Trabajo, sólo tendrá aplicación en el orden comercial e industrial, pues en el orden agrícola hay que llegar al no asalariado. El obrero del campo a sueldo no debe ni existir. El que trabaja la tierra debe estimularse, infiltrándole cariño a su campo, cariño a su cosecha; debe atársele a su familia, a su municipio y ha de ser por su suficiencia económica y esta meta sólo se vitumbra arabajando por cuenta propia. Y el campesino, teniendo todo su pensamiento y voluntad material al mejor servicio de su campo y empleando todo su amor y toda su ilusión al máximo buen cuidado y bienestar de la familia, se sentiría satisfecho de su situación social y no apetecería trasladarse a la gran población con afán de gozar de bien vivir, porque poseería el suficiente menester, y el obrero del campo intensificaría el cariño a su tierra, el amor a su familia, la simpatía a cuanto le rodeara, y el que posee estos sentimientos bien despertados es el patriota digno, el de la España Nueva, el que a través del contento familiar se sentirá cubierto por la protección y amparo de su Municipio y dirigido hacia la Organización Sindical de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. verá valorados juntamente sus productos, podrá hacer sus compras a mejores precios y completado su bienestar.

Así es como haremos una España grande y libre, a la que unidos todos sus hijos por el santo amor a Ella, ofreceremos al mundo entero como ejemplo el fruto prodigioso de nuestra Gloriosa Revolución Nacional.

José JULINES

ANIS D'OR

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30
Un programa apto para niños
**EL PAYASO DEL CIRCO
DIABLOS DEL AIRE**
LUNES.

El caso del perro aullador
El Embrujo de Manhattan

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30
**KIKI
EL CUERVO**
LUNES

El desierto de la Muerte
La víctima del Dragón



MERCEDES

"Superba"

Un MINIMUM en talla, peso y precio
Un MAXIMUM en calidad y perfeccionamientos

La mecánica de precisión alemana se ha aventajado produciendo una «obra maestra»

Casa Malondra

78 Jaime II PALMA Teléfono 1732

Sobre la marcha

En el salón de sesiones de la Casa Primo de Rivera tuvo lugar el día 28 la Junta General del Sindicato de cafés, bares y similares con asistencia de unos 300 componentes.

Un Delegado de la O.N.S. dirigió la palabra a los reunidos y seguidamente se entró a discusión sobre los asuntos del orden del día.

La reunión terminó con el grito reglamentario de «Saludo a Franco ¡Arriba España!»

En el local del Secretariado se han reunido en Junta General los confiteros y pasteleros y el Sindicato de Cajas de Cartón, tratando de asuntos relacionados con sus respectivas industrias.

También ha tenido lugar la Junta Directiva del Sindicato de Espectáculos Públicos.

Sindicatos femeninos

Estos Sindicatos continúan haciendo el fichero de sus asociadas, por lo que interesa que todas las obreras que aún no se han inscrito pasen cuanto antes por las oficinas instaladas en la calle de San Sebastián, núm. 4, segundo, de seis a siete de la tarde.

Reunión Pro-paro obrero

Presidida por el camarada Vilalonga, Secretario Provincial de la O.N.S., ha tenido lugar hoy una reunión con elementos representativos de la Banca mallorquina y componentes de la Junta de Obras de la O.N.S. para ver la manera de dar una solución a asunto tan importante como el del paro obrero y ayudar así a la obra llevada a cabo por el Camarada Torres, Gobernador Civil de Baleares.

Bolsa de Trabajo

La Bolsa de Trabajo instalada

en la calle de San Sebastián, entresuelo, en la que deben inscribirse todos los obreros parados espera de los patronos de la Isla que darán cuenta de todos los operarios que necesiten sus talleres, sean de cualquier industria. Con ello ayudarán a la obra de nuestros sindicatos.

Continúan vendiéndose al precio de 1'50 y 3 ptas., respectivamente, las insignias de la O.N.S. de aluminio y plata, habiéndose puesto a la venta un modelo especial para Profesiones Artísticas Liberales.

El Secretariado de la O.N.S. agradece a todos los pintores del Sindicato de Bellas Artes la cooperación prestada por ellos a la Exposición-riña de muñecas con trajes típicos regionales y pinturas organizadas para las Bodas Españolas del 2 de Mayo que tan buen éxito ha tenido.

Exposición de regalos a los novios de las Bodas Españolas del 2 de Mayo

En el local de los antiguos bordados Neill, galantemente cedido por su propietario, se halla expuesto el mobiliario y demás regalos que la O.N.S., con la ayuda de todos, ha logrado reunir para las parejas que en número de 40 van a celebrar su matrimonio.

Obsequio de los Gremios de panaderos, confiteros, comestibles y taxistas para los novios de las Bodas Españolas del 2 de Mayo:

Los mencionados Gremios han querido cooperar de una manera espléndida a la fiesta de las Bodas Españolas del 2 de Mayo ofreciendo los gremios de pastelería, panadería y comestibles el desayuno, que tendrá lugar en el Hotel Mediterráneo, calculado para 50 personas, y el Sindicato de Taxistas el servicio de taxis de los novios y padres de los mismos desde la Catedral Basílica al Hotel Mediterráneo.

Los Taxis David han colaborado con 14 coches para llevar a los novios desde las Parroquias a la Diputación.

Así es como se da ejemplo a N. S. y prueba de patriotismo.

El Sindicato de Bellas Artes en virtud de circular recibida del Patronato Provincial de las Escuelas de Trabajo de Baleares organizando un concurso de Carteles de dichas Escuelas, invita a nuestros pintores cartelistas a concurrir con el entusiasmo en ellos característico, al objeto de que alcance la brillantez de los anteriormente celebrados. Las bases para dicho concurso se hallan expuestas en el local del Sindicato Calle de San Sebastián, núm. 4.

El Salario

Todos, por voluntad divina, venimos obligados a trabajar para poder darnos lo que precisa para vivir.

Y ello debemos agradecerlo, por ser gracia especial con la que el Creador honró al hombre, al dotarle de inteligencia, razón y fuerza, de los sentidos y de tantas otras facultades que nos distinguen de todos los otros seres de la creación y que tanto nos acercan a la imagen y semejanza de Dios.

La retribución que por la prestación del trabajo se obtiene, se ha dado en llamar salario.

Sabemos que este salario debe ser justo.

Pero, ¿debe ser considerada como la mejor solución y por tanto justa, la de compensar el trabajo efectuado, con una cantidad como opago y finiquito de una cuenta de trabajo?

No; el obrero que no posee bienes, el obrero que tiene familia, el obrero que no ve en el horizonte de la vida ningún sueño esperanzador de grandezas, debe estar tutelado por el Estado, cubriéndosele el mínimo de aquellas necesidades indispensables, para que no caiga en el desespero, al que le conduciría la tristeza que la baja moral produce cuando no se goza de suficiencia económica.

Para salir al paso de esto en el amanecer de la España Nueva, es

Galletas CETRE

preciso hallar el justo estímulo para que trabajando nos sintamos satisfechos, no sólo en el orden espiritual, sino porque nos cumpla en el orden material, en equidad, el precepto bíblico de *ganarás el pan con el sudor de tu rostro.*

Trabajo, Pan, Justicia, dijo José Antonio, y esta ha de ser la solución. Trabajo para obtener Pan, y teniendo Trabajo y Pan todos los obreros, se hará justicia y con ello se logrará el máximo de producción que intensificará las ganancias, los negocios que rindan, y de estos beneficios han de participar los que los producen, o sea los que trabajan.

Las industrias o comercios que no rindan se reformarán (si hay

Gran Partido de Fútbol

a beneficio de las Bodas Españolas del 2 de Mayo

Mallorca-Baleares

Mañana domingo a las 4 y media tarde en el Campo de Buenos Aires